

DIARIO DE



MALLORCA

del martes 18 de

Junio de 1811.

S. Marcos y S. Mercelino Mres.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Arec. As.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Salí el Sol a las 4
7 de la m.	19 g.	28 p. 2 l.	E.	y 42 m. y 24 s.
12 del día	20 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 2 l.	SSO.	se pone á las 7
5 de la t.	20 g.	28 p. 2 l.	SO.	y 19 m. y 30 s.

Paris 17 de Marzo.

De una obra publicada en esta ciudad intitulada; *Sempiternas profecías desde el año 1521 hasta el fin del mundo*, está copiada la siguiente curiosa prediccion: SERÁ DIFÍCIL CONSERVAR EL GANADO POR LO CRUEL DEL INVIERNO EN EL AÑO 1811. DESDE ESTE AÑO GOZARÁ LA CRISTIANDAD UN SIGLO DE PAZ. = La cristiandad es perseguida; la guerra subsiste, y con eso está claro que el autor es profeta de poco ingenio y corta vista. (*Dispertador de Murcia* núm. 53)

Todavía faltan á correr siete meses del año 1811; tiempo sobrado para verificarse la prediccion, y acreditar á su autor por profeta de mucho ingenio y larga vista. La guerra que se asegura del norte, la salida del rey intruso de Madrid con muchos ministros y gran parte de los adictos, el tono alto con que hablan las cartas de aquel heroico pueblo, el plan de operaciones de los exércitos combinados, el descontento general que reyna en Francia, la repugnancia á la conscripcion, y singularmente en venir,

á España, desmayando ya de conquistarnos, todo presenta una perspectiva la mas lisonjera por nuestra parte. Añadense ahora á todo esto las siguientes reflexiones que hace el sabio redactor de la gazeta de Aragon en la del núm. 39:

" Las noticias, dice, que tenemos de lo interior de Francia son muy satisfactorias: los sobresaltos del tirano de la Europa crecen cada dia; y sus temores han llegado al extremo de desconfiar hasta del fiel Mameluco que le acompaña. El senado está dividido en opiniones. El célebre Fontaine cuya diestra elóquencia nada pudo conseguir al principio de la guerra de España para moderar una ambicion que amenazaba, segun decia, á tantas fortunas, opina haber llegado el momento de *fluctuar la inmensa nave del imperio*. La fermentacion se aumenta: los católicos no pueden disimular la pena que les causa el estado infeliz de esclavitud á que se ven reducidas todas las iglesias del continente, y las dos mas ilustres cabezas del trono y del altar. El clero tiene mas que sufrir del cisma en que le ha abismado el monstruo, que del impio terrorismo de la revolucion. Los intrusos que acaban de hacer subir á las sillas episcopales, hacen mil estragos: su autoridad sin embargo, y su jurisdiccion son despreciadas, y no falta firmeza en algunos ministros zelosos para prevenir en los fieles la debilidad de la defeccion. La guerra de España es un foco inextinguible y sagrado que consume lentamente la fuerza y el poder de la iniquidad y del crimen. Los mismos rusos han llegado á conocer que su independendencia se debe á la constancia de los españoles. Todo indica que el soberano de aquella nacion se prepara á seguir la senda del honor mediante una conducta enteramente opuesta á la que ha seguido hasta aquí. La llave de Hungría está en su poder, los estados de Austria son amenazados, y el abuelo del *rey de Roma* queda comprehendido en la maldiccion del cielo sobre este feto y su execrable autor. Se verá despojado de aquella diadema que quiso asegurar con el precio de una in-

famia, el águila negra batirá sus alas en los chapiteles de la casa de Lorena, y el sucesor de Pio VI volverá al trono pontificio, auxiliado de las mismas armas, que por un milagro, y á despecho del blasfemo *Cerutti*, facilitaron su primera exáltacion. Este dia se acerca; la paz del mundo no está distante, y la memoria del monstruo que abortó la revolucion francesa, compungiendo las generaciones que vendrán, las hará mas cautas para no dexarse arrebatarse de locos delirios. “

BANDO.

Españoles que venis con los franceses, ¿ cómo os habeis dexado engañar para deshonorar vuestras familias haciendo la guerra contra vuestra Patria? Despues de haber vertido la sangre por defender á Zaragoza y todo el Aragon, ¿ hay españoles, y aun aragoneses que vienen á pelear en favor de los franceses, que les han destruído sus casas, robado sus haciendas, y burlado el honor de sus mugeres? ¿ Sabeis que vuestra obligacion es morir ó vencer á esos usurpadores, y no ponerlos de su parte para ayudarlos á que hagan en otras partes las atrocidades que en vuestra patria habeis presenciado?

Si hijos míos, sabedlo, y creed que la patria vuestra no es solamente vuestros lugares ocupados por los enemigos, es España toda, que os espera con ansia, para perdonaros el engaño en que os han metido los franceses, valiendose de vuestra sencillez; sí, si os venís al partido de vuestra patria, sereis recibidos con lágrimas de alegría y gozo, al veros en el lugar que os toca ocupar, tendreis que comer, beber y vestir; la estimacion de los hombres con la bendicion y gracia de Dios.

Mas, si sordos á tan justo llamamiento, no dexáis las banderas del tirano Napoleon y venís á perseguir las de vuestro Rey FERNANDO VII., y sois cogidos peleando contra los Españoles, entonces no habrá para vosotros

perdon, y todos quantos seais, sufrireis la pena de muerte al instante, como lo han sufrido ya algunos que se han hallado en este caso.

Así pues, el gobierno superior de Cataluña os convida con el perdon, y os ofrece su proteccion para que os vengais á Tarragona donde tendreis que comer, y el honor de pasar al ejército que querais, á vuestra tierra para la qual se os dará pasaporte y dinero á fin de que vayais á ver á vuestras familias, y á aumentar el ejército que se está formando en Aragon, pues ahora se halla libre de franceses.
Tarragona 4 de Junio de 1811.

Señor Editor.

Ya que ningun individuo del Cabildo emprende el examen y censura del artículo del Diario del 14 del corriente Junio, sobre la funcion de Corpus Cristi en la Sta. Iglesia, lleno de falsedades, y tan notablemente despreciado por los que intenta ofender el autor de tales imposturas: Mateo Aleta Oficial campanero de dicha Iglesia ofrece demostrar hasta lo evidente la falta de verdad, locucion, y otros crímenes, que se hallan en tal libelo, y al mismo tiempo quan arriesgado es tratar materias de tal clase; y para desengaño de los ignorantes, confusion de los mal intencionados, é instruccion de los que en disposicion de aprender ofrece tener su casa abierta, de las 9 hasta las 11 de la mañana, en los dias no festivos, para tratar sobre este, y otros asuntos tan interesantes al público, como la antigüedad del uso de las cotillas, la necesidad de las pelucas, del turbante en los turcos, de la madera del ayre en los::: y de los pescadores de caña. Asunto importante á la enseñanza de la juventud. Tambien hablará de la necesidad de estudiar á Aristoteles, de como calvino murió en Ginebra, y quando se introduxeron los relojes en Roma,

Noticias del País.

El jueves 20 se despachará balija para Mahon.